

Planète Martiale

Les arts martiaux unis contre la maladie

Le 3 décembre dernier, pour la 19^e édition du Téléthon présidée cette année par Yannick Noah, Génération Tao a co-organisé avec la Fédération de Wushu et l'OMS un tour du monde des arts martiaux intitulé « Planète Martiale ». Séquence émotions...

par Sandrine Toutard • photos : Jean-Marc Lefèvre • et merci à l'équipe de www.buddhachannel.tv

L'idée était simple, belle, et surtout solidaire : unir les arts martiaux à Paris afin de combattre la maladie. Le résultat ? Un véritable « petit Bercy » où de grands experts et maîtres ont pu mettre leur savoir-faire au service de cette noble cause. Et noblesse était le maître mot de cette journée spéciale : noblesse d'esprit, d'âme et de cœur. Une journée fraternelle, solidaire et festive dans un lieu magnifique : l'espace Japy, construit par Gustav Eiffel, et véritable toit de lumière pour l'événement... Écoutons Cécile Bercegay, coordinatrice majeure de cette belle aventure, s'exprimer sur le pourquoi de l'engagement des arts martiaux dans la lutte contre la maladie : « Il existe toutes sortes de combats à mener. Lutter contre la maladie demande courage, persévérance, pugnacité, humilité, générosité, autant de vertus communes aux pratiquants d'arts martiaux. C'est pourquoi le monde des arts martiaux s'est engagé solidairement face à la maladie dans cette édition 2005 du Téléthon pour partager un magnifique voyage culturel et légendaire, corporel et philosophique, éducatif et spectaculaire. »

Aussi tout l'univers des arts martiaux fut représenté comme autant de planètes à découvrir : Kung Fu Wushu, Budo (bien connue de notre système solaire !), « Panache & Chevalier »... Avec des démonstrations qui se sont succédé pendant près de 5 heures, commentées par deux experts des plus

expérimentés : Roger Itier, président de la Fédération de Wushu et Pol Charroy, co-fondateur avec Imanou Risselard de Génération Tao. Et la possibilité rare de rencontres et d'échanges entre les intervenants et le public. Une antenne du Téléthon était présente sur place pour recueillir les dons et l'intégralité des recettes, soit 2500 € récoltés et reversés à l'AFM, l'Association Française contre les Myopathies.

**Courage,
persévérance,
pugnacité,
humilité et
générosité.**

Nous tenons ici à saluer les valeureux habitants de la Planète Kung Fu Wushu. Pour les styles du Nord, le moine de Shaolin Shi Heng Jun et Lin Xia, de l'Ass. « Les Temps du Corps ». Pour les styles du Sud, Tony Dehas de l'Université Française de Wushu. Pour Dulkan, l'art du combat chinois, l'Union du Dragon. Pour le Wing Chun et le Xing Yi Quan, John Squier. Pour le Tai Ji Quan style Chen et les « mains collantes », l'Institut du Quimétao. Pour le Ba Gua Zhang, Kunlin Zhang et le Centre Likan. Le Tao devenant le Do, nous saluons les vaillants experts japonais : le Karaté Do avec Philippe Mallet, l'Aikido avec Pascal Druchon et le Président de la FFAAA Maxime

Delhomme, le Kinomichi en présence de son fondateur, Me Noro et de ses élèves, le Tae Kwon Do avec Achille Randriarimanga. Nous rendons hommage aux rythmes et aux couleurs : de l'Indonésie et du Pencak Silat avec Eric Chatelier de l'AFPS et ses élèves, du Brésil et de la Capoeira avec l'Instructeur Nô et Haiti d'Abada Capoeira. Nous tirons chapeau bas à la savate ancienne avec l'ADAC et à la tradition celtique et chevaleresque des artistes-guerriers d'Occident avec le Bâton médiéval, Jean-Luc Mordret et ses compagnons, et les combats sur échasses de la Compagnie Yumana. Arts du combat, arts du bien-être, nous saluons la leçon de Qi Gong improvisée de Martine Scrive, et la démonstration de Wutao avec la Taoteam de Génération Tao qui a activement participé à l'organisation de l'événement. Nous n'oublions pas Françoise Frugier et son magnifique travail sculptural sur les sumotori. Et gardons le souvenir des délicieuses collations du Jardin des Voluptés...

En cet après-midi du 3 décembre 2005, l'émotion était palpable chez tous, guerriers du 3^e millénaire au cœur vaillant et public chaleureux, tous ensemble réunis pour vaincre la maladie.

TELETHON 2005

99 044 125 € est la somme recueillie cette année pour le Téléthon. Laurence Tiennot-Herment, présidente de l'AFM, a déclaré : « Nous avons les moyens ce soir de continuer (...) en finançant notamment 400 programmes de recherche et 30 essais cliniques. Nous savons que la route est encore longue mais des premières batailles ont déjà été remportées. D'autres le seront. Continuons ! ». Le téléthon, ce sont 90 000 bénévoles et 22 000 animations de ce marathon de 30 heures.

Vous pouvez continuer à verser vos dons sur : www.telethon.fr

